
Grußwort         
 
 
Liebe Mitglieder und Freunde unserer Schützenbruderschaft 

 

 

Wenn man Zeitgenossen fragt, was sie mit dem Schützenwesen verbindet, dann 

mag mancher anerkennend, vielleicht auch ein wenig spöttisch, antworten: Na, 

die feiern gerne Feste! 

 

Ich möchte diese Aussage positiv unterstreichen. Es ist gut, dass die Schützen Feste feiern! Zunächst 

sollten wir anerkennen, wie kompliziert es heute ist, ein solche Aktion auf die Beine zu stellen. Gerade 

vor dem Hintergrund zunehmender gesetzlichen Auflagen auf der einen sowie den aktuellen 

Kostensteigerungen der Energiepreise auf der anderen Seite wird das Engagement immer mehr zu 

einer Herausforderung. Umso mehr möchte ich für diesen Einsatz herzlich Danke sagen. 

 

Denn die Feste kommen vielen Menschen zu Gute. Da ist zunächst unsere Schützenbruderschaft, die 

sich besonders auch im Feiern ihrer Gemeinschaft vergewissern kann. Aber dabei bleibt es nicht! Die 

Schützenfeste sind immer auch öffentliche Veranstaltungen. Gerade nach den starken 

Einschränkungen der Corona-Pandemie freuen sich Menschen, wenn sie Begegnungsmöglichkeiten 

finden. Kann es sein, dass unsere Schützenfeste auch und gerade jüngeren Leuten, die mit ihren 

Familien auf den Schützenplatz kommen und sich an den verschiedenen Angeboten freuen, zu einer 

Identifikation mit unseren Heimatorten beitragen kann? Ich bin davon überzeugt. 

 

Und was den religiösen Bezug angeht, so sind die Feste immer auch mit kirchlichen Feiern verbunden, 

und das zu Recht: Schließlich hat Jesus Christus selber gerne gefeiert, ja, das Feiern und Mahl-Halten 

war sozusagen sein Markenzeichen! An einer Stelle grummeln seine Gegner, er, Jesus, sei ein Fresser 

und Weintrinker, Freund der Zöllner und der Sünder (vgl. Lk 7,34). Mir ist ein solcher Heiland, der gerne 

mit Menschen feierte und sogar einmal ein Hochzeitsfest vor der Pleite rettete, als Er aus 

abgestandenem Wasser besten Wein wandelte (vgl. Joh 2,1-11), sehr sympathisch! 

 

In diesem Sinne wünsche ich unserer Schützenbruderschaft für dieses Jahr und auch für die Zukunft, 

dass wir alle im wahrsten Wortsinn Feste feiern können! 

 

 

Ihr 

 

Pastor Thomas Wolff 

Ltd. Pfarrer im Sendungsraum im Kölner Norden 


